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Protokoll 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der 

Gemeinde Buchholz 

am 18.12.2018 
in Buchholz, Bückebergstraße 26 – Gemeindehaus 

Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
 
 

Anwesend:  Herr Krause 
   Herr Witt 

   Herr Milewczek 
   Frau Krause    

   Herr Voltmer  
   Herr Puderbach  
   Herr Rinne 

   Herr Kappmeier  
   Frau Ohlen    

Protokollführerin: Frau Wittkowski 
 
Zu der Sitzung ist mit Schreiben vom 05.12.2018 unter Bekanntgabe der 

Tagesordnung eingeladen worden. 
Öffentlicher Teil: 

TOP   1: Eröffnung der Sitzung 
TOP   2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
TOP   3: Feststellung der Tagesordnung in öffentlicher Sitzung 

TOP   4: Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 11.09.2018 
TOP   5: Bericht des Bürgermeisters 

TOP   6: 6. Änderung des Bebauungsplanes Nr.5 „Auf der Portugall“, 
    einschließlich örtlicher Bauvorschriften 

a) Ergebnis der öffentlichen Auslegung (gem. §3 Abs. 2 i.V.m.§ 13 a BauGB) 

b) Ergebnis der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 
Belange (gem. § 4 Abs. 2 i.V.m. § 13 a Bau GB) 

c) Beschluss über Stellungnahmen (Anregungen, Hinweise und Bedenken) 
d) Satzungsbeschluss gem. § 10 BauGB 

TOP   7: Vorstellung Eröffnungsbilanz der Gemeinde Buchholz  

TOP   8: Antrag BASTA, Beratung und Beschlussfassung  
TOP   9: Haushaltsberatungen für das Haushaltsjahr 2019, 

    Beratung und Beschlussfassung 
TOP 10: Festsetzung der Hebesätze für das Haushaltsjahr 2019, 

    Beratung und Beschlussfassung 

TOP 11: Satzung zur Aufhebung der Hundesteuersatzung der Gemeinde Buchholz,  
     Beratung und Beschlussfassung 

TOP 12: Anfragen von Zuhören an den Bürgermeister 
TOP 13: Anfragen von Ratsmitgliedern an den Bürgermeister 
Nichtöffentlicher Teil: 

TOP 14: Feststellung der Tagesordnung in nichtöffentlicher Sitzung 
TOP 15: Antrag Stundung / Erlass von Hundesteuern 

TOP 16: Anfragen von Ratsmitgliedern an den Bürgermeister 
 

 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 

TOP 1 
Herr Bürgermeister Krause eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung, begrüßt alle 

Abgeordneten, die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, Herrn Gramkow, Vertreter  
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der IGEL, Frau Dubbert vom Ing.-Büro Reinhold, Frau Edler und Herrn Schüler von der 

Samtgemeinde Eilsen, Herrn Bake von der Firma Peterson & Co. und Herrn Werk, 
Vertreter der örtlichen Tageszeitungen.  
 

Top 2 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 

 
TOP 3  
Die Verwaltung bittet um Erweiterung der Tagesordnung im öffentlichen Teil um 

TOP 8 a: Sanierung des Waldweges 
 

Weitere Änderungs- oder Erweiterungswünsche gegenüber der vorliegenden 
Tagesordnung liegen nicht vor. 

 
Die Abstimmung über die geänderte Tagesordnung erfolgt einstimmig.  
 

TOP 4 
Das Protokoll über die Gemeinderatssitzung vom 11.09.2018 ist jedem Abgeordneten 

mit der Einladung zur Gemeinderatssitzung zugestellt worden.  
Das Protokoll wird zu folgenden TOP´s wie folgt geändert: 
 

 TOP 4 – Beschluss: Das Protokoll vom 22.05.2018 wird mit 7 Ja-Stimmen und 2  
     Gegenstimmen genehmigt. 

 TOP 5 – Auf Grund des Inkrafttreten der neuen Datenschutzverordnung ….. 
 TOP 7 – Beschluss: Die einzelnen Beschlüsse werden einstimmig gefasst. 
 

Beschluss: 
Das Protokoll vom11.09.2018 wird nach Berichtigung einstimmig genehmigt. 

 
TOP 5 
Herr Bürgermeister Krause gibt folgendes bekannt: 

 
- Firma Fiedler hat den Dämmerungsschalter für die Straßenbeleuchtung und 4 

Straßenlampen repariert, die Kosten betragen 654,00 €. Für 3 weitere 
Straßenlampen wurden am heutigen Tag Reparaturaufträge erteilt. 

- Firma Mensching hat am 18.09.2019 die Gossen gereinigt, die Kosten betragen 

737,55 €. Aufgrund der langen Trockenheit und des damit verminderten 
Wachstums der Unkräuter wurde nur 2mal gereinigt. 

- Firma Eirich hat innerhalb der Gemeinde folgende Arbeiten durchgeführt: 
-Am Walde wurde das Straßenpflaster umfangreich ausgebessert 
 (u.a. Absenkungen in der Fahrbahn) 

-Auf der Portugall und Bückebergstraße wurden Bordsteine erneuert. 
 Die Kosten betragen insgesamt 5.186,46 € 

- Firma Koppenhagen hat die Feuerlöscher überprüft, die Kosten betragen  
56,64 €, ein Feuerlöscher muss noch erneuert werden. 

- Firma Nickelsdorf hat die Schließanlage erweitert (Schließzylinder Heizungs-

keller, Archivkeller, Küche, Saal 2 und Außentüren), die Kosten betragen 
insgesamt 1.534,80 € 

- Firma Nickelsdorf hat einen Fenstergriff und eine Türdrückergarnitur instand 
gesetzt. Die Kosten betragen 240,89 €. 

- Firma Spellmann hat die Kegelbahn gewartet, die Kosten betragen 268,00 € 
- Firma DR Wegebau hat die Wirtschafts-/Fahrradwege saniert. Es wurden auf 

dem Knippweg und dem Weg zur Aue insgesamt 190 t Natursteinschotter 

eingebaut. Kosten: 
Knippweg   3.871,89 € / KV 4.056,59 € 

Weg zur Aue  2.708,18 € / KV 3.720,18 € 
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Waldweg   3.822,28 € / KV 5.093,20 € 

Gesamtkosten:  10.402,35 € / KV 12.869,97 € 
          

Die Ausführung ist so noch nicht in dem wünschenswerten Zustand. Der Weg  

 zur Aue und der Knippweg sind soweit in Ordnung. Es fehlen Nullanteile im  
 Material um eine festere Oberfläche zu erreichen. Dieses wird in den  

 kommenden Jahren durch die Natur erfolgen. Diese Wege werden im Jahre  
 2019 und ggf. im Jahr 2020 nochmals kostenlos von der Firma DR Wegebau  
 gewalzt. 

 Waldweg, hierzu wird auf den erweiterten TOP verwiesen.  
- Die Gosseneinläufe wurden vom Bauhof gesäubert 

- Die Bäume entlang der Bahnhofstraße wurden vom Bauhof geschnitten 
- Jugendforum findet nach Aussprache im Team diese Saison nicht statt 

1. Anschriftenliste stand bis Mitte Oktober aufgrund der Datenschutz-
verordnung nicht zur Verfügung, inzwischen ist eine Regelung erfolgt. 

2. Es hat sich bis heute leider keiner gemeldet, der das Team unterstützen 

möchte, da einige Damen ausscheiden möchten. 
- Die Weihnachtsfeiern wurden durchgeführt, die Kostenaufstellung liegt als 

Tischvorlage aus. 60 Senioren und 28 Kinder mit 31 Erwachsenen haben teil- 
genommen. Die Kosten betragen 2.083,42 €, ein herzlichen Dank allen Helfern 
und Teilnehmern. 

- Die Sitzungsgelder für das Jahr 2018 werden in den nächsten Tagen gezahlt. 
- Einladung zum Indoor-Bouleturnier der Schützengilde Buchholz am 26.01.2019 

ab 11:00 Uhr liegt vor. Eine rege Teilnahme wäre wünschenswert 
 

Nächste Ratssitzung: Februar 2019 

 
Top 6 
Herr Bürgermeister Krause begrüßt zu diesem TOP Frau Dubbert, vom Ing.-Büro 
Reinhold und übergibt ihr das Wort. 
 

Von Frau Dubbert wird nochmals der Anlass der 6. Änderung des B-Planes Nr. 5 Auf 
der Portugall erläutert. 

Um dabei den individuellen und den heutigen Wohnanforderungen entsprechenden 
Anforderungen der Bauwilligen gerecht werden zu können, sollen die bisher 
festgesetzten überbaubaren Grundstücksflächen bis auf einen Abstand von 3 m zu den 

südlichen Grundstücksgrenzen der Flst. 118/13 und 118/9 erweitert werden. Alle 
weiteren bisher rechtsverbindlichen Festsetzungen bleiben unverändert und weiterhin 

rechtsverbindlich. 
 
Herr Bürgermeister Krause bedankt sich für den Vortag und bittet um Abstimmung 

der vorliegenden Beschlussvorschläge. Die einzelnen Beschlüsse werden verlesen. 
 

Beschluss: 
 

1. Der Rat der Gemeinde Buchholz nimmt das Ergebnis der öffentlichen 

Auslegung (gem. § 3 Abs. 2 i.V.m. § 13 a BauGB) und das Ergebnis der 
Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

(gem. § 4 Abs. 2 i.V.m. § 13 a BauGB) zur 6. Änderung des Bebauungs-
planes Nr. 5 „Auf der Portugall“, einschl. örtlicher Bauvorschriften, zur 

Kenntnis. 
2. Der Rat der Gemeinde Buchholz beschließt das Ergebnis der 

öffentlichen Auslegung (gem. § 3 Abs. 2 i.V.m. § 13 a BauGB) und das 

Ergebnis der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange (gem. § 4 Abs. 2 i.V.m. § 13 a BauGB) zur 6. 

Änderung des Bebauungsplanes Nr. 5 „Auf der Portugal“, einschl. 
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örtlicher Bauvorschriften, in der dieser Vorlage als Anlage beigefügten 

Fassung (Abwägung). 
3. Der Rat der Gemeinde Buchholz fasst den Satzungsbeschluss gem. § 10 

BauGB für die 6. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 5 „Auf der 

Portugall“, einschl. örtlicher Bauvorschriften, und billigt die 
Begründung (§ 9 Abs. 8 BauGB). 

 
Die Beschlüsse werden einstimmig gefasst. 
 

Top 7 
Herr Bürgermeister Krause verweist auf die Tischvorlage, Eröffnungsbilanz Gemeinde 

Buchholz zum 01.01.2012.   
Frau Edler, Kämmerin der Samtgemeinde Eilsen stellt kurz den Werdegang der 

Eröffnungsbilanz vor. Zurzeit ist das Prüfungsamt in der Verwaltung und prüft die 
Bilanzen. Die Gemeinde Buchholz ist bereits geprüft. Jetzt werden die Änderungen 
eingearbeitet. Dieses wird noch einige Zeit in Anspruch nehmen. Frau Edler bittet 

anschließend Herrn Bake das Zahlenwerk den Anwesenden vorzustellen.  
 

Herr Bake präsentiert das Zahlenwerk für 2012. Herr Bürgermeister Krause bedankt 
sich für den Vortag. 
 

Hierüber ist kein Beschluss zu fassen. 
 

TOP 8 
Herr Bürgermeister Krause verweist auf die Tischvorlage, Antrag auf Zuwendung der 
BASTA für das Jahr 2019 und trägt folgenden Sachverhalt vor. 

 
Aus Sicht der Verwaltung ist die Arbeit, die wir als Gemeinde Buchholz schon 

jahrelang finanziell unterstützen, dringend geboten und wir danken den 
Verantwortlichen für das Angebot im Namen der Betroffenen. Leider sehen das andere 
Gemeinden evtl. etwas anders.  

Um die neu geschaffene Teilzeitstelle auch dauerhaft finanzieren zu können schlägt 
die Verwaltung vor, den Zuschuss um 100,-- € auf nunmehr 200,00 € anzuheben. 

 
Nach kurzer Diskussion wird folgender einstimmiger Beschluss gefasst: 
 

Beschluss: 
Dem BASTA, Mädchen- und Frauenberatungszentrum e.V., wird im Jahr 2019 

eine Zuwendung in Höhe von 200,00 € gewährt. 
 
TOP 8 a 

Wie schon im Bürgermeisterbericht erwähnt befindet sich der sanierte Waldweg leider 
nicht in dem Zustand, wie von uns gewünscht. Aufgrund eines Ortstermins wurde 

folgendes besprochen: 
- Die Oberfläche ist stellenweise sehr weich (matschig). Es war nicht genug altes 

Material (Schotter) im Weg vorhanden. Der Einbau von neuem Schotter war im 

Kostenvoranschlag nicht vorgesehen, weil man glaubte, dass das vorhandene 
Material ausreichend wäre. Es gab keine Möglichkeit kurzfristig Material zu 

ordern.  
Für die Sanierung wurde ein neues Angebot erstellt. Die bereits erbrachten Leistungen 

werden bei der jetzigen Sanierung natürlich berücksichtigt.  
Es sollen ca. 190t Schotter eingebaut werden (5-7 cm) um die Oberfläche zu 
befestigen. Da die benötigten Sattelzüge aber nicht in den Weg fahren können, muss 

das Material zwischen gelagert und mit Frontlader aufgebracht werden. Diese zusätz-
lichen Arbeiten müssen bezahlt werden.  
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Das Nachtragsangebot sieht hierfür Kosten in Höhe von 7.153,86 € vor. Wobei der 

Materialanteil 4.608,00 € beträgt. 
 
Nach kurzer Diskussion wird folgender einstimmiger Beschluss gefasst: 

 
Beschluss: 

Auf Grundlage des Nachtragsangebots vom 14.12.2018 erhält die Fa. DR 
Wegebau den Auftrag zur Sanierung des Waldweges. Die Arbeiten sollen bei 
entsprechender Witterung im Frühjahr 2019 ausgeführt werden. 

 
TOP 9 

Herr Bürgermeister Krause verweist zu diesem TOP auf die Tischvorlage, Aufstellung 
der geplanten Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2019. Größere Investitionen 

sind nicht vorgesehen. Lediglich die Beschaffung eines AED (Automatischer externer 
Defibrillator) für das Dorfgemeinschaftshaus ist vorgesehen.  
 

Die Mittelanmeldungen werden von Herrn Bürgermeister Krause vorgetragen und 
erläutert.  

 
Nach kurzer Diskussion wird folgender einstimmiger Beschluss gefasst: 
 

Beschluss: 
Der vorliegenden, geänderten Mittelanmeldung wird zugestimmt. Die 

Verwaltung wird beauftragt den Haushalt und die Haushaltssatzung mit 
entsprechenden Erläuterungen über die Samtgemeinde Eilsen erstellen zu 
lassen. 

 
TOP 10 

Herr Bürgermeister erklärt zu diesem TOP, das aufgrund des zu erwartenden Defizites 
über eine Erhöhung der Hebesätze diskutiert werden sollte. Aktuell liegen alle 
Hebesätze der Gemeinde Buchholz bei 310 v.H. 

 
Von Herrn Voltmer wird der Antrag gestellt die Beratung der Hebesätze auf die 

nächste Ratssitzung als TOP zu setzen, da noch keine genauen Zahlen von der 
Samtgemeinde Eilsen vorgelegt wurden. Dem Antrag stimmt Herr Rinne auch zu. 
 

TOP 11 
Herr Bürgermeister Krause erklärt dem Rat der Gemeinde Buchholz, dass es versäumt 

wurde in der neuen Hundesteuersatzung, die am 01.01.2019 in Kraft tritt, die z.Zt. 
gültige Hundesteuersatzung zum 31.12.2018 aufzuheben. 
 

Der Rat der Gemeinde Buchholz fasst folgenden Beschluss mit 7 Ja-Stimmen und 2 
Nein-Stimmen. 

 
Beschluss: 
Aufgrund der §§ 10 und 58 Abs. 1 Nr. 5 des Niedersächsischen  Kommunal- 

verfassungsgesetzes (NKomVG) in der Fassung vom 17.12.2010 (Nds. GVBL. 
S. 576), zuletzt geändert durch Artikel 2 des Gesetzes vom 20.06.2018 (Nds. 

GVBl. S. 113) und des § 3 des Niedersächsischen Kommunalabgabengesetzes 
(NKAG) in der Fassung vom 20.04.2017 (Nds. GVBl S. 121) hat der Rat der 

Gemeinde Buchholz in seiner Sitzung am 18.12.2018 folgende Satzung 
beschlossen. 

§ 1 

 
Die Hundesteuersatzung der Gemeinde Buchholz vom 16.10.2001, zuletzt 

geändert durch Satzung vom 14.02.2006, wird zum 31.12.2018 aufgehoben. 



6 
 

 

TOP 12 
Kein Handlungsbedarf 
 

TOP 13 
Kein Handlungsbedarf 

 
Ende öffentlicher Teil: 20.40 Uhr 
 

Ende der Sitzung:   21:00 Uhr 
 

 
Der Bürgermeister      Protokollführerin 
 

Hartmut Krause      Elke Wittkowski 
 

 
 
 


